

Kommissionsbericht vom 25. Februar 2019

19-14

Wahl von zwei Mitgliedern bei der Kindes- und Erwachsenenschutzbehörde KESB

Ausgangslage

Der Kantonsrat hat mit dem Budget 2019 das Gesamtpensum für die Behördemitglieder bei der KESB ab dem 1. Januar 2019 um 80 Stellenprozente erhöht. Zudem wird per 31. August 2019 ein Mitglied der Behörde pensioniert. Damit sind insgesamt 150 Stellenprozente neu zu besetzen. Aufgrund der zu bearbeitenden Aufgabengebiete ist eine Person für den Fachbereich Recht und eine Person für den Fachbereich Sozialarbeit, Sozialpädagogik, Psychologie gesucht.

Zuständig für die Wahl ist der Kantonsrat (Art. 2 Abs. 1 lit. e Justizgesetz). Die Wahlvorbereitungskommission hat entsprechend Antrag zu stellen.

Kommissionsarbeit

Auf die Ausschreibung hin haben sich 14 Personen für die Stelle im Fachbereich Recht beworben. Die Kommission hat sich entschieden, zwei Personen zu einem Bewerbungsgespräch einzuladen. Unter Berücksichtigung der schriftlichen Unterlagen und der anlässlich der Gespräche gewonnenen Erkenntnisse hat sich die Kommission für Michèle Hubmann Trächsel entschieden. Die übrigen Bewerberinnen und Bewerber haben in der Folge die Bewerbung zurückgezogen.

Für den Fachbereich Sozialarbeit, Sozialpädagogik, Psychologie haben sich 18 Personen beworben. Hier wurden drei Personen für ein Bewerbungsgespräch eingeladen. Die Wahlvorbereitungskommission hat sich für Christian Schenk entschieden. Von den beiden anderen zum Gespräch eingeladenen Bewerberinnen hat eine Person die Bewerbung zurückgezogen, die andere Person hält ihre Bewerbung aufrecht. Das Dossier steht den Kantonsrätinnen und Kantonsräten beim Amt für Justiz und Gemeinden zur Einsicht offen. Die nicht zum Gespräch eingeladenen Personen haben ihre Bewerbung zurückgezogen.

Die Wahlvorbereitungskommission empfiehlt, die Wahl am 18. März 2019 durchzuführen. Sie soll auf den frühestmöglichen Zeitpunkt (Abschluss der bisherigen beruflichen Tätigkeit respektive Kündigungstermin der Vorgängerin) und für den Rest der laufenden Amtsperiode erfolgen.

Antrag an den Kantonsrat

Als Mitglieder der Kindes- und Erwachsenenschutzbehörde KESB sind zu wählen:

- **Dr. iur. Michèle Hubmann Trächsel, geb. 10. Dezember 1961, Säntisstrasse 4A, 8200 Schaffhausen (per 7. Mai 2019 für den Rest der Amtsperiode 2017-2020)**
- **Christian Schenk, geb. 30. September 1983, Buchenstrasse 83, 8212 Neuhausen am Rheinfall (per 1. September 2019 für den Rest der Amtsperiode 2017-2020)**

Dr. iur. Michèle Hubmann Trächsel hat die Kindes- und Jugendjahre im Kanton St. Gallen verbracht. Nach dem Studium an der Universität Zürich (Abschluss 1986) hat sie verschiedene Praktika durchlaufen (Anwaltskanzlei in Zürich, Verkehrsstrafamt SH, Bezirksgericht ZH), war juristische Sekretärin bei den Baurekurskommissionen des Kantons Zürich (1991-1994) und Ressortleiterin Koordinationsstelle für Umweltschutz/Rechtsdienst Departement des Innern des Kantons Schaffhausen (1994/1995). Seit 1996 ist Michèle Hubmann Trächsel als selbständige Rechtsanwältin tätig, seit dem Jahr 2005 auch als selbständige Mediatorin.

Das Anwaltspatent hat Michèle Hubmann Trächsel im Kanton Zürich erworben (1989) und den Dokortitel (Universität Zürich) erlangte sie im Jahr 1994. Der Kantonsrat wählte sie zudem im Jahr 1998 zum Ersatzmitglied des Kantonsgerichts Schaffhausen und seit dem Jahr 2014 ist sie Mitglied der kantonalen Fachgruppe Kinderschutz.

Michèle Hubmann Trächsel ist verheiratet und hat zwei Kinder.

Christian Schenk hat die Kindes- und Jugendjahre in St. Gallen verbracht und dort die Kantonsschule besucht (Matur 2002, Schwerpunktfach Latein). An der Fachhochschule St. Gallen bildete er sich zum Sozialpädagogen aus (Bachelor in Sozialer Arbeit mit Schwerpunkt Sozialpädagogik, Abschluss 2009).

Im Laufe seiner beruflichen Tätigkeit arbeitete Christian Schenk unter anderem in einer Schreinerei in Teufen (Aushilfe/Praktikant, 2002/2003), in einem Industriebetrieb in St. Gallen (2003-2005), in der Kinder- und Jugendpsychiatrischen Klinik Sonnenhof, Ganterschwil (Praktikum 2006/2007) und führte die Velostation Bülach. Bei all diesen Tätigkeiten war Christian Schenk oft auch mit der Führung von Personen mit geistiger und körperlicher Behinderung beauftragt. Seit Januar 2013 ist Christian Schenk bei der Kindes- und Erwachsenenschutzbehörde KESB des Kantons Schaffhausen als Fachsekretär angestellt und leitet seit April 2017 auch das Revisorat der KESB.

Christian Schenk ist ledig und hat zwei Söhne.

Wahlvorbereitungskommission

Dr. Peter Scheck, Präsident *

Samuel Erb *

Lorenz Laich *

Peter Neukomm *

Susi Stühlinger *

Ernst Landolt, Regierungsrat

Dr. iur. Annette Dolge, Präsidentin des Obergerichts

Markus Kübler, Präsident des Kantonsgerichts

Peter Sticher, Erster Staatsanwalt

Birgitta Zbinden, Vertreterin der Anwaltskammer

** = mit Stimmrecht gemäss Art. 3 Abs. 2 Justizgesetz*

Schaffhausen, 25. Februar 2019